

Cambios recientes en la Edición de Revistas Científicas.

Pharm Care Esp es el órgano de expresión de la Fundación Pharmaceutical Care España.

Una organización no de lucro que nace con el objetivo de implementar y desarrollar el Pharmaceutical Care. La revista nace en formato papel en 1.999 con el objetivo de divulgar la filosofía del Pharmaceutical Care y los resultados de la incipiente investigación que comenzaba a producirse en España.

En aquellos años lo habitual era que las revistas se financiasen con la publicidad que contenían. Esto permitía a la Fundación editar una publicación de calidad sin coste alguno y hacerla llegar de forma gratuita a patronos y colaboradores. En 2012 se dio el paso de digitalizar todos los números anteriores y se comenzó a editar Pharm Care Esp en el entorno digital, aunque su difusión seguía siendo gratuita entre los suscriptores, patronos y colaboradores, pasando en 2015 a editar una revista de acceso libre y gratuito. En 2018 el comité editorial da un paso más y decide eliminar las barreras legales (copyright) y utilizar una licencia de **Reconocimiento-NoComercial-Compartirigual CC BY-NC-SA** para especificar la política editorial con respecto a los derechos de explotación de los artículos y garantizar el derecho de autor bajo licencias.

Pharm Care esp, es hoy una revista científica de *Acceso abierto*. Esto significa un acceso directo a la publicación sin necesidad de inscripción pago o registro, lo que implica que los trabajos publicados pueden ser reutilizados, distribuidos y comunicados públicamente. Todos tienen acceso.

Sin embargo y como podemos suponer, la edición de una revista tiene un coste importante. Puede parecer que al no existir el papel, el coste de la edición online se ha rebajado notablemente, pero la realidad es otra. El proceso de edición y publicación



necesita de una plataforma de alojamiento y siguen siendo necesarias las tareas de revisión edición, traducción, maquetación, etc. que no son gratuitas.

Algunas revistas han iniciado el proceso inverso, ya no pagan los que “compran” o acceden a los contenidos de la revista, si no que los que pagan son los autores, los investigadores que quieren ver publicado su trabajo. Pero entonces, ¿solo se publicarán los trabajos de los autores o grupos de investigación que puedan permitirse el pago?

La Fundación mantiene intacto su compromiso de promoción de actividades científicas y profesionales sobre Atención Farmacéutica, y están entre sus objetivos “la difusión de los resultados de los trabajos de investigación y el facilitar el conocimiento de los avances de los diferentes campos de investigación del Pharmaceutical Care”. Nuestra política sigue siendo el acceso libre y gratuito a Pharm Care Esp.

Gracias a Laboratorios Cinfa por su contribución a la financiación de Pharm Care Esp.

Ana Dago
Presidenta Fundación Pharmaceutical Care España

